

Si nombreux...

Mme la Présidente, Mesdames et messieurs,
Merci de me donner la parole,

On arrive au bout de ce débat après 10 réunions, on a entendu beaucoup de choses, il n'y a pas eu de révélations fondamentales, mais on a quand même eu la confirmation de certains éléments.

On a eu la confirmation que ceux qui sont contre l'autoroute sont ceux qui n'en ont pas besoin.

Parce qu'ils habitent près de Toulouse, parce qu'ils n'ont qu'une trentaine de kilomètres à faire pour y aller, une autoroute ne leur servirait à rien. Ils sont tournés vers Toulouse, souvent ils y travaillent, et le Sud du Tarn est dans leur dos, c'est loin, ça ne les concerne pas.

Pour certains, c'est encore pire : non seulement une autoroute ne leur servirait à rien, mais en plus elle passerait au fond de leur jardin : on comprend que ça ne les enthousiasme pas.

Ils ne veulent ni de l'autoroute ni de la 2x2 voies, alors ils proposent autre chose : que l'autoroute passe ailleurs que chez eux, par exemple dans la vallée de l'Agout, ou bien que l'on se contente de quelques aménagements sur la RN 126. Et tant pis si ces aménagements progressifs doivent prendre 30 ans pour faire quatre ronds-points et 10 kilomètres de voies de dépassement : pendant ce temps, ils seront tranquilles.

D'autres s'opposent pour des raisons idéologiques. Pensant qu'il faut changer de société, ils veulent commencer maintenant... Mais de préférence là où ça ne les gêne pas. C'est plus facile de remettre en cause le mode de vie des autres plutôt que le sien.

D'autres sont agriculteurs et ils ont des raisons plus compréhensibles de s'inquiéter. Qu'ils se souviennent seulement que sur l'axe, Toulouse-Albi, les agriculteurs ne se plaignent pas de l'autoroute. Tout le monde y a trouvé son compte, et ce n'est pas par hasard que la Chambre d'agriculture du Tarn a une position favorable.

Quant à l'étalement urbain, il peut être maîtrisé si les élus locaux le veulent. Mais dans le Lauragais, combien de corps de ferme ont été vendus pour faire des maisons d'habitation, avec de grands terrains ? A qui la faute ? Pas à l'autoroute, tout de même...

Et puis il y a ceux qui sont pour l'autoroute. Pas par idéologie, mais pour la seule, la simple et bonne raison qu'ils en ont besoin, pour eux et pour leurs enfants. Parce qu'ils ne comprennent pas pourquoi eux seraient privés des moyens de communication qui existent partout en France. Parce qu'ils ne veulent pas être un laboratoire hasardeux de la décroissance, où les conseillers ne sont pas les payeurs. Parce qu'ils endurent cela depuis longtemps, et qu'ils ne veulent plus attendre.

Ce débat leur aura permis de se mobiliser. Et de montrer qu'ils sont nombreux, étudiants, salariés, retraités, chefs d'entreprise, commerciaux, ambulanciers, chômeurs ou syndicalistes.

Ils sont nombreux, tellement plus nombreux qu'ils ne comprendraient pas, désormais, qu'on ne les entende pas.

Merci de votre attention.

Mme Cécile CHABBERT

Élu

81710 SAÏX

05 62 50 10 10